
今次到訪的學校分別是保良局姚連生中學、
保良局唐乃勤書院、保良局甲子何玉清中學及保
良局董玉娣中學，共有34名師生到訪《大公報》
報館，受到採編人員熱情接待。

就讀保良局董玉娣中學中一的陳建銘在參觀
時表示，DSE放榜後得知自己學校今年首誕狀
元，還是奪得8個5**的 「超級狀元」 ，他十分興
奮和自豪。陳同學說，過去一講到DSE狀元多數
都是九龍那些名校，所以今次屯門區平民學校出
狀元，還在延伸部分拿到5**，令人振奮。他說，
要努力讀書需要正能量，而來《大公報》參觀也
能感受到正能量。

盼赴內地升學
關於未來大學選科，陳同學表示自己還沒認

真思考過。不過在座談會上聽到《大公報》的編
輯說 「做記者可以開拓視野，更好地認識社會，
鍛煉人生」 ，這讓他有了想做新聞工作者的考
慮，他說日後會深入了解新聞專業及記者工作。

大灣區發展迅速，不少學生都計劃報
讀內地院校。保良局甲子何玉清中學
中三學生謝糧全說，很喜歡中文和
歷史科，尤其對抗日戰爭時期，中
國人團結抗戰的故事感興趣，被
他們的愛國精神所打動。現在內
地發展得很好，希望以後可以
去上海的大學讀中文專業，成
為一名專業的記者，因為很欣
賞記者既能寫作，又能與人溝
通的才能。

保良局唐乃勤書院中一學生
吳梓茵說，自己的中文成績很好，
也喜歡寫文章，作文水平在班上排
第一，因此想在大學時讀中文系。
大灣區發展得不錯，所以考慮報讀
中山大學。關於未來職業選擇，吳

梓茵說，平時就經常看新聞，了解時事而且會做
一些簡報，希望未來可以當一名優秀的新聞編
輯。

冀深入了解新聞業
DSE放榜後，學生忙着選校和科目，關於升

學方面，保良局董玉娣中學老師周舜儀稱，對學
生到大灣區或內地其他高校或者是國外讀書，一
直是持開放態度，主要看學生興趣。周老師介
紹，今次到訪的同學都對新聞十分感興趣，亦想
深入了解新聞行業，但往年報讀新聞專業的人不
多，因為該專業對中文的要求比較高。

語文課和
通識科上堂都
經常會結合新
聞做例子，學
校早上都會有
安排時間讓學
生看報紙。

保良局董玉娣中學
老師周舜儀：

希望做小記者

今次了解到一份報紙是如何出
版的，希望以後能夠參加《大公

報》的小記者體驗活動。

保良局唐乃勤書院
吳梓茵同學：

有志投身傳媒
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平民校出超級狀元 同學振奮
保良局四間屬校34名師生昨

日到訪《大公報》，參觀報史館、
大文集團全媒體中心及參加座談
會。整個座談會充滿正能量，同學
們對《大公報》堅守愛國立場深表
敬佩，對香港的未來更有信心。

保良局董玉娣中學的同學表
示，得知自己學校剛剛出了一位
「超級狀元」 ，感到十分自豪。
「以前的狀元多出自名校，沒想到
我們一間平民學校也能出到狀元，
這讓我看到希望，有了動力！」 亦
有參加活動的同學認為，現在內地
發展得很好，希望以後赴上海、廣
州升學，並圓傳媒夢。

師生參觀《大公報》激發正能量盼圓記者夢

大公報記者 葉心弦、鍾怡（文）
馬丁、凱揚（圖）

▲同學對大公報特刊《逐夢
蒼穹》愛不釋手。

公民科樣本試卷公布 學生：題目貼地
【大公報訊】記者湯嘉平報道：公

民與社會發展科將於新學年取代通識
科，在中學文憑試中，該科只設一份試
卷，分為「達標」與「不達標」兩級。考評
局昨日公布公民科樣本試卷，共設三條
必答題，題型包括多項選擇題、短答題
和長問答，題目分別與疫苗接種、香港
國安法及粵港澳大灣區發展有關。有中
學生認為，新科目與原來的通識科相比
差別很大，認為難度可能更大；亦有中

學生認為，三個議題與市民的生活息息
相關，只要關心新聞時事，不算太難。

關心新聞時事便不難作答
公民科只設 「資料回應題」 一份試

卷，考試時間為2小時。整份試卷共有3
大題、14條分題。4條為多項選擇題，7
條為短答題，分別佔1至4分；每道大題
均有一條長問答，佔6分或8分。以往通
識卷常出現 「參考資料及就你所知」 的

題型，在公民科試卷中有兩題。
新科目對應三大主題： 「互聯相依

的當代世界」 、 「一國兩制下的香港」
以及 「改革開放以來的國家」 。在香港
國安法相關的題目中，要求學生結合試
題材料作答 「就培養香港青少年的國家
觀念，學校教育有多重要？」

對於新科目的樣本試卷，保良局唐
乃勤書院中三生姚芯怡認為，公民科試
卷題型和題量與通識科相差較大，認為

難度「相對係高咗」。同校中三生張小環
則認為，三個議題與市民的生活息息相
關，「好民生、好貼地」。她指難與不
難，在於自己對這些事情了解多少，「如
果你了解得夠多，應該都不算太難。」 ▲師生參觀大文集團全媒體新聞中心。

稱讚《大公報》客觀公正
昨日，保良局姚連

生中學、保良局唐乃勤
書院、保良局甲子何玉

清中學和保良局董玉娣中學共34名師生到
《大公報》參觀座談，學生暢所欲言，並
發表對傳媒的看法。不少同學坦言，非常
不喜歡 「標題黨」 式的浮誇，希望傳媒有
社會責任，並讚揚《大公報》尊重事實的
作風。

「我覺得新聞的標題好重要。但我見
到有的報紙的標題誇大事實，有的網絡標
題甚至誤導讀者，我有一次睇到標題click
入去，發現成件事唔係真實情況，就覺得
好蝕底，被呃咗！」 就讀保良局唐乃勤書
院的中二生葉彩珠講述自己 「被騙」 經
歷，她說想請教這方面有什麼準則。《大
公報》編輯回應表示，標題一定要尊重文

章事實，在起標題的時候，《大公報》的
用字追求精煉、簡潔，偶爾會使用貼地的
口語，但用書面語的情況較多。

保良局甲子何玉清中學中三生謝糧全
同學對2019年修例風波時，《大公報》的
運作情況感到好奇，她問： 「當時社會分
歧很大，《大公報》當時的銷量如何？記
者採訪有危險嗎？」 《大公報》編輯回應
指出，每份報紙都有固定的粉絲群，《大
公報》近年來緊貼讀者
需求，精益求精，讀者
人數穩步上升；記者在
黑暴肆虐期間更是不怕
艱險，體現了專業精
神，受到好多讀者來信
讚揚。

大公報記者湯嘉平

◀老師與學生在報史館開
心合影。

▲學生參觀《大公報》編輯部，
對張貼的獲獎作品很有興趣。

特 稿

前年開始見到香港
出現暴力事件，心中有
些不忍，最後見到事件
結束感到開心，香港及
時停止繼續墮落。

保良局董玉娣中學
陳建銘同學：

聽完座談會後，我對新
聞業更加感興趣，也有信心
未來在新聞行業發展。同時
覺得《大公報》做新聞堅持
自己的立場做得很好。

保良局甲子何玉清中學
謝糧全同學：

歷史最悠久

透過今次參觀報
史館，才知道《大公
報》是歷史最悠久的
中文報紙，在中國歷
史上有重要地位。

保良局姚連生中學
潘嘉宇同學：

對做記者有興
趣，因想透過文字

反映社會事實，
為弱勢社群

發聲。

保良局唐乃勤書院
葉彩珠同學：

有些學生
之前有接觸過
剪片，帶他們
參觀報館是希
望讓他們了解
新聞工作者的
工作環境。

保良局姚連生中學
中文科老師戴艷琪：了

解
新
聞
工
作

學生學習了
一 些 專 業 知 識
後，例如標題的
寫作要求，對日
後的寫作很有幫
助。

保良局唐乃勤書院
中文老師蕭永顏：

提
升
寫
作
能
力

這次帶學生
來看看媒體的
採編運作，能了
解新聞工作規
律，對學生的閱
讀寫作有幫助。

保良局甲子何玉清中學
中文科楊老師：學

生
增
廣
見
聞

鼓
勵
學
生
閱
報

同學在疫情下
少了返學，對成績
有影響，今次難得
出來參觀，好開
心。希望盡快全面
恢復面授課。

保良局姚連生中學
中文科老師陳家強：

盼
望
全
面
復
課

掃一掃
有片睇

▼

考
評
局
公
布
公
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卷
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該
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只
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卷
，
設
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必
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題
。

大
公
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記
者
攝

▲學生們認真閱讀《大公報》歷史。

冀為弱勢發聲

學
生
心
聲

老師點讚


